

Unité pastorale

Binche - Estinnes

# L'essen-ciel



n°67 – Novembre 2023



## NOS MESSES DES FAMILLES, UNE BELLE RENCONTRE !

Petit à petit, après le temps des vacances, nos assemblées s'étoffent, se retrouvent. La reprise du catéchisme a eu lieu: avec nos enfants du caté et leurs parents, avec les catéchistes et d'autres nombreux bénévoles, nous voulons être des signes de la présence, de l'amour de Jésus aujourd'hui dans notre UP.

En effet, à la suite de Jésus à nos messes de familles, c'est toute notre communauté paroissiale qui est appelée à être sacrement de la présence de Dieu à Binche-Estinnes. A toutes ces célébrations, nous voulons rappeler que nous avons besoin de moyens qui subviennent à notre vie, à notre santé et à l'épanouissement de chacune et chacun de nous. En écoutant l'enseignement de nos pères, les évêques de Belgique, nous retenons que c'est le Christ qui donne à l'Église les moyens qui assurent sa vie ; les moyens dont il s'agit, ce sont les sacrements qui « révèlent le mystère de l'amour divin », c'est une succession de grâces qui soutiennent l'Église et tous ses membres ; ce sont les moyens vitaux de la sanctification de l'Église. Et donc les sacrements maintiennent l'Église dans la grâce de Dieu. Chaque sacrement célébré dans l'Église a une marque particulière ; ensemble, tous les sacrements sont l'instrument par lequel Dieu communique ses grâces à l'Église ( *cf. Re-naître : vivre des sacrements, p.23*).

Avec notre équipe de catéchèse en collaboration avec les parents, nous avons choisi de nous mettre ensemble pour réécouter la signification et la célébration des sacrements, nous voulons rappeler la marque propre de chaque sacrement, nous voulons initier nos enfants et tous nos jeunes à la foi chrétienne pour que les sacrements ne soient pas perçus comme de simples rites religieux, étranges et ponctuels. Nous voulons inviter tout le monde à la participation active aux sacrements qui nous rendra tous capables d'être témoins du Christ et de faire vivre notre communauté de foi. En plus de l'enseignement sur les sacrements, nous proposons à tous d'approfondir la parole de Dieu, nous voulons non seulement expliquer les évangiles à nos enfants et aux parents mais aussi les inviter à vivre une vie évangélique en famille, en Eglise. Vivre l'amour en étant attentif au prochain: voilà notre message à nos messes des familles, voilà ce qui parlera le mieux de Dieu dans notre unité pastorale et partout où nous vivons.

Nos nombreux enfants et leurs parents, notre équipe de catéchèse et moi-même vous souhaitons la bienvenue à nos messes des familles, à retrouver l'Eglise qui "malgré sa faiblesse humaine est le lieu de rencontre de Dieu. C'est ici que Dieu montre ce qu'il attend de ses créatures ».

*Père Etienne NTALE*



## 1<sup>ère</sup> Messe des familles

C'est avec beaucoup de joie que nous avons invité les paroissiens de Binche-Estinnes le dimanche 15 octobre à l'église Saint Rémi d'Estinnes-Au-Mont pour la première messe des familles « nouvelle version ».

Celle-ci a pour but de rassembler toutes les générations le temps d'une célébration qui se veut, certes priante tout en étant participante, dynamique voire même festive.

« **Heureux les invités au repas des noces de l'Agneau** », cette phrase que nous entendons à chaque messe en était le fil conducteur. A partir de cette phrase, nous nous sommes répartis en différents groupes pour préparer la célébration : service des acolytes, préparation de la table *de noces*, groupe parents-enfants pour la formulation des intentions, partage d'évangile et chorale.

La chorale, accompagnée par l'organiste, s'est vue renforcée par 2 guitaristes autodidacte ou débutante et une cheffe qui a accepté de nous aider malgré la demande tardive. UN TOUT GRAND MERCI A EUX.

Cette première messe des familles, très riche et très participante, a

aussi donné l'occasion à bon nombre de participants de faire la connaissance de notre nouveau curé, le Père Etienne qui l'a rehaussée par son homélie animée en dialogue avec les enfants.

A la fin de la célébration, Père Etienne a présenté la nouvelle animatrice en pastorale, Sœur Régine ainsi que les différents membres de l'équipe locale de catéchèse.

Cette matinée s'est terminée autour du verre de l'amitié.

Le bonheur se lisait sur le visage de tout un chacun. C'est pourquoi, nous vous donnons d'ores et déjà rendez-vous pour notre **prochaine messe des familles** qui aura lieu le **samedi 18 novembre à l'église Saint Pierre de Buvrines**.

N'hésitez pas à en parler autour de vous .

Bernadette et Françoise,  
pour l'équipe locale de catéchèse.



## Le Saint du mois: Charles Borromée - *Fêté le 4 novembre*

**C**harles Borromée est né le 2 octobre 1538 à Arona dans une famille italienne noble et riche. Son oncle fut le pape Pie IV .

A 22 ans, il est nommé cardinal secrétaire d'état, cardinal, puis légat apostolique et les charges honorifiques qu'il accepte lui sont très lucratives. Grand amateur de chasse et de musique de chambre, grand travailleur, il fréquente la vie mondaine et brillante de Rome. Mais le futur Saint décide de destiner les revenus importants dont il jouit à la charité des pauvres.

A la mort subite de son frère aîné, il aurait pu quitter l'Eglise et prendre la charge de chef de sa grande famille ; mais non, il demande à devenir prêtre. Il est ordonné prêtre en 1563 et tout de suite après, consacré évêque

Il participe alors activement au concile de Trente, interrompu depuis 8 ans, s'attachant à réformer les abus qui s'étaient introduits dans l'Eglise, et fait rédiger le célèbre catéchisme connu sous le nom de catéchisme du Concile de Trente (1566).

En 1565, il est nommé archevêque de l'Archidiocèse de Milan. Il crée

des séminaires pour la formation des prêtres. Il prend soin des pauvres alors qu'il vit lui-même pauvrement. Dans son diocèse, il fait construire des églises, des écoles, des collèges, des hôpitaux ; il institue la Congrégation des Oblats, prêtres séculiers et donne aux pauvres les richesses de sa famille.

Dans les derniers mois de 1576, la peste sévit à Milan, provoquant famine et désolation. Il visite alors les malades, les réconfortant en dépensant tous ses biens. La médecine d'alors ne sachant pas guérir cette épidémie, il conseille aux autorités civiles de séparer les malades des biens portants, mettant ainsi en place les premières mesures prophylactiques. Réconfortant tous les jours les pestiférés qu'il visite pour les réconforter, les confesser et leur donner la sainte communion, d'autres prêtres et religieux se mettent à sa suite. Sa présence au milieu des malades et pauvres sera telle que l'histoire évoquera cette période comme la «peste de Saint Charles»

Charles Borromée joua également un rôle prépondérant pour faire venir le Saint Suaire en Italie : les ducs de Savoie répondirent favorablement à son désir de prier de

vant le Tissu de Lin et en 1578, ils déplacèrent le Suaire du Christ du Château de Chambéry, en France, à Turin, où il se trouve encore de nos jours.

Le 4 novembre 1584, à seulement 46 ans, il meurt, son corps épuisé par tant de fatigues. Il est béatifié en 1602 par le pape Clément VIII puis canonisé par Paul V en 1610. Sa dépouille repose dans la crypte de la cathédrale de Milan

Son dévouement auprès des prêtres et des fidèles de son diocèse lors cette épidémie lui a valu d'être déclaré saint patron des évêques.

## Biblio

Eglise Catholique de France : [St Charles Borromée \(+1584\)](http://eglise.catholique.fr/saint-du-jour/04/11/saint-charles-borromee/)  
([eglise.catholique.fr/saint-du-jour/04/11/saint-charles-borromee/](http://eglise.catholique.fr/saint-du-jour/04/11/saint-charles-borromee/))

Vatican News : [SAINT CHARLES BORROMÉE, ARCHEVÊQUE DE MILAN ET CARDINAL](http://www.vaticannews.va/fr/saint-du-jour/11/04/saint-charles-borromee-archeveque-de-milan-et-cardinal.html) ([www.vaticannews.va/fr/saint-du-jour/11/04/saint-charles-borromee-archeveque-de-milan-et-cardinal.html](http://www.vaticannews.va/fr/saint-du-jour/11/04/saint-charles-borromee-archeveque-de-milan-et-cardinal.html))

Aleteia : [Saint Charles Borromée, le cardinal qui soignait les malades de la peste](http://fr.aleteia.org/2020/11/03/saint-charles-borromee-une-figure-inspirante-en-ces-temps-depidemie/) ([fr.aleteia.org/2020/11/03/saint-charles-borromee-une-figure-inspirante-en-ces-temps-depidemie/](http://fr.aleteia.org/2020/11/03/saint-charles-borromee-une-figure-inspirante-en-ces-temps-depidemie/))



*Bertholet Flemalle, Saint Charles Borromée et les pestiférés (Cathédrale St-Paul, Liège)*

Wikipedia : [Charles Borromée](https://fr.wikipedia.org/wiki/Charles_Borromée#:~:text=Charles%20Borromée%20(en%20italien%20Carlo,cardinal%20de%20l'Église%20catholique.))  
([fr.wikipedia.org/wiki/Charles\\_Borromée#:~:text=Charles%20Borromée%20\(en%20italien%20Carlo,cardinal%20de%20l'Église%20catholique.\)](https://fr.wikipedia.org/wiki/Charles_Borromée#:~:text=Charles%20Borromée%20(en%20italien%20Carlo,cardinal%20de%20l'Église%20catholique.)))

A lire : <https://www.communautesaintmartin.org/article/saint-charles-borromee/> sur le site de la communauté Saint Martin

## Horaire des messes dominicales de Novembre 2023

	Toussaint	31 <sup>ème</sup> dim. Ord.	32 <sup>ème</sup> dim. Ord.	33 <sup>ème</sup> dim. Ord.	34 <sup>ème</sup> dim. Ord.
<b>Samedi</b>	mardi 31	04	11	18	25
<b>17h30</b>	Ressaix †	Sacré-Cœur †	Ressaix †	Sacré-Cœur	Ressaix
	X-lez-Rouveroy †	Haulchin †	X-lez-Rouveroy	Haulchin	X-lez-Rouveroy
	Epinois †	Buvrines †	Epinois	Buvrines	Epinois
<b>19h00</b>	Vell-les-Bray †	Peissant †	Vell-les-Bray.	Fauroeux	Vell-les-Bray.
<b>Dimanche</b>	mercredi 01	05	12	19	26
<b>9h15</b>	Waudrez †	Péronnes-Vill †	Waudrez	Péronnes-Vill	Waudrez
	Bray-Cité †	Bray-Levant †	Estinnes-au-val †	Bray-Levant	Bray-Cité
	St Ursmer †	St Ursmer	St Ursmer	St Ursmer	St Ursmer
<b>10h45</b>	Est.-au-Mont †	Est.-au-Mont	Est.-au-Mont	Est.-au-Mont	Est.-au-Mont

### Baptêmes

11	15h00	St Ursmer	1
18	15h00	Ressaix	1
25	15h00	Buvrines	1

**18 à 19h00: Buvrines:  
Messe des Familles.**



**Remise des croix des défunts de l'année**

## Pauvre vieux VINCENT ! Dimanche 19 novembre 15h00

Comme vous le savez, un beau et grand événement se prépare à Binche, autour de St Vincent de Paul.

Il s'agit d'un spectacle « Catecado », pièce en 5 actes qui sera présentée par la troupe de Luc Aerens, diacre bien connu de tous : voir affiche ci-jointe.

Les acteurs seront au nombre de 20 et les tableaux très variés et complémentaires.

C'est l'occasion de faire connaître la vie de ce grand Saint qui inspire encore beaucoup de monde aujourd'hui.

L'occasion aussi de valoriser les Sociétés St Vincent de Paul (ou qui s'en inspirent) qui œuvrent dans la région, de les faire connaître et aussi de les aider, telles que Caritas-Binche, Utopie-La Louvière et les sociétés St Vincent de Paul du Val d'Haine, d'Erquelines et de Morlanwelz, toutes proches de chez nous.

Outre le « bénéfice » spirituel, nous ne cherchons aucun bénéfice financier avec ce spectacle.

C'est pourquoi, nous avons pensé à partager les bénéfices entre toutes ces associations caritatives qui aident les plus démunis de chez nous, nous souvenant de la

phrase de Jésus:

« Tout ce que vous ferez au plus petit d'entre les miens, c'est à Moi que vous le ferez. » (Mt.25, 40)

St Vincent de Paul (1581 – 1660) inspire tous les jours de nombreuses personnes et associations dans leurs actions de lutte contre la pauvreté. Monsieur Vincent n'oubliera jamais que, lorsqu'il était petit, il gardait les porcs dans la campagne landaise. Il en rougissait à l'époque et s'il a pensé à devenir prêtre, c'était surtout pour échapper à sa condition paysanne. Plus tard, non seulement, il l'assumera, mais il en fera l'un des éléments de sa fraternité avec les pauvres et les humiliés.

Comme quoi, d'une faiblesse, on peut en faire une force, un talent à mettre au service des autres.

Pour les oubliés de la société ; malades, réfugiés, illettrés, pauvres, enfants abandonnés, il a fondé des confréries de la charité. Toute sa vie, il oeuvra pour soulager la misère matérielle et morale. Mais, plus que l'importance de ses fondations, c'est son humilité, sa douceur et sa compassion qui frappent ses contemporains. Il mourra le 27 septembre 1660, à Paris, assis auprès du feu, en murmurant le secret de sa vie:

« **Confiance ! Jésus !** »

Auprès de lui, chacun se sent des envies de devenir « saint ».

Il est le patron des œuvres de charité, orphelins, hospitaliers et infirmiers.

Il fut canonisé en 1737 et sa fête est le 27 septembre (jour anniversaire de sa mort).

Grâce à la troupe **Catecado**, nous découvrirons sûrement des facettes cachées de cette riche personnalité.

Venons nombreux pour joindre l'utile à l'agréable : participer à une pièce de théâtre burlesque, où rires, gags et humour seront présents dans chaque scène.

L'utile : parce qu'en venant, vous soutiendrez les associations de chez nous qui s'inspirent encore de sa vie tous les jours et qui viennent en aide aux plus démunis de chez nous.

A la joie de nous retrouver le 19 novembre dès 14h30 au Collège N.D. de Bon Secours à Binche, pour vivre un bel événement d'Eglise.

N.B. : La pièce est accessible à partir de 7-8 ans.

Les réservations sont souhaitées, mais non obligatoires.



**ENTREE: 8 €**

(gratuit pour les enfants de moins de 10 ans)

Réservation souhaitée: Maryse HINQUE 0475/29.33.88

Compte: BE83 0000 1803 3815

- 
- 1 : **Tous les Saints**
  - 2 : **Commémoration de tous les fidèles défunts**
  - 4 : S. Charles Borromée, évêque
  - 5 : **31<sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire**
  - 9 : Dédicace de la Basilique du Latran — Fête
  - 10: S. Léon le Grand, pape et docteur de l'Eglise
  - 11: S. Martin de Tours, évêque
  - 12: **32<sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire**
  - 17: Ste Elisabeth de Hongrie
  - 19: **33<sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire**
  - 21: Présentation de la Vierge Marie
  - 22: Ste Cécile, vierge et martyre
  - 24: S. André Dung-Lac, prêtre, et ses compagnons, martyrs
  - 26: **Notre Seigneur Jésus Christ Roi de l'Univers**
  - 30: S. André, Apôtre - Fête

- Lors des messes dominicales de ce début de mois de novembre, les croix des défunts de l'année sont remises à leurs proches
- 18 & 19 novembre : collecte pour les fabriques d'église.
- 18 novembre : Messe des familles à Buvrines
- 18 novembre : Sacré-Cœur : 17h30 Messe animée par la chorale « Les mélomanes » en l'honneur de Ste Cécile
- 25 & 26 novembre : collecte pour l'action sociale de l'Eglise

## NOS JOIES ET NOS PEINES EN Septembre

### **BAPTEMES:**

*Ont été accueillis dans la communauté chrétienne par le baptême :*

- Noa LEGRAND, Adonis PATERAKIS et Lou DETRAIN à Binche SC
- Priam MOREAU, Milo DURAY-MOREAU, Giulia CIPOLLA, Astrid CHANTRY et Elza HEROLD à Binche SU
- Andrea ZARBO à Bray-Levant
- Clément SERET, Victor SOBOCINSKI à Buvrines
- Leonardo et Alessandro CARDILLO à Estinnes-au-Mont
- Luna DEGUELDRE à Estinnes-au-Val
- Lina KOZIAK et Edouard VANDERBERGHE à Péronnes
- Aloïs KORPAK et Maius CORYN à Waudrez

*Bienvenue à ces nouveaux baptisés et à leur famille.*

### **MARIAGES:**

*Se sont promis fidélité à Dieu par le mariage :*

- Louis HAMAIDE et Mathilde PIETRASZEK à Binche SC
- Dorian DAUBIE et Marine NIEHE à Binche SU
- Jonathan BOULVAIN et Justine DECAMPS à Epinois

- Martial BROGNON et Jordane CLARA à Estinnes-au-Mont
- Damien LEURQUIN et Sophie GAILLY à Vellereille-les-Brayeux
- Bertrand JAUPART et Mallorie LAMY à Vellereille-les-Brayeux

*Tous nos vœux de bonheur à ces nouveaux foyers.*

### **FUNERAILLES :**

*Nous avons accompagné vers la maison du Père et nous prions pour :*

- Annie DEHOUX à Binche SC  
Willy BOTTEMANNE, Marcello LOMBARDI à Binche SU
- Henriette DE BOEVER à Bray-Cité
- Jacques PIRSON, Anna BOBRIK à Buvrines
- Frans MEESEMAN à Croix-lez-Rouveroy
- Lorris PALUSCI à Péronnes
- Angela LICATA, Maria SCARANGELA, Luigi CORSINI, Antonio GIORGI à Ressaix
- Jean MOREL à Vellereille-le-Sec

*Nous partageons la peine et l'espérance de leurs familles .*

## La chorale « Les Mélomanes » lance un appel

Fondée en 1890, la chorale « Les Mélomanes » était alors composée uniquement de voix d'hommes. Pendant l'entre-deux-guerres, elle compta un nombre de participants particulièrement élevé, notamment plus de 120 ! Les voix féminines n'y sont entrées en scène qu'après 1945.

Aujourd'hui, elle compte une vingtaine de membres. S'il est vrai que nous avons connu quelques périodes plus difficiles, nous avons toujours continué à évoluer et à relever des défis ; notre amour commun pour la beauté de la musique classique et pour le chant de chorale de qualité nous a permis d'être classés actuellement en 1<sup>ère</sup> catégorie au sein du classement établi par la Fédération Musicale du Hainaut. Nous y sommes évidemment aussi arrivés grâce à l'exigence et à la rigueur de nos chefs de chorale.

Depuis quatre ans, notre groupe est dirigé par Monsieur **Guy LARDINOIS**, hautboïste de renom et fondateur et directeur artis-

tique de l'ensemble baroque « Le Florilège musical ». Sa rigueur, son dynamisme, sa grande culture musicale, mais aussi sa chaleur humaine et son humour nous ont permis d'aller encore plus loin, de nous améliorer davantage et de découvrir des pièces inédites pour nous.

Si vous aimez la musique classique et le chant, n'hésitez pas à nous rejoindre ! Notre répertoire s'étend de la musique ancienne (*Moyen Âge, Baroque, Renaissance*) à la période moderne. Les répétitions se déroulent dans la bonne humeur tous les lundis à 20 heures en notre local «La Grange», Rue de Savoie à Binche.

### Contacts:

Président: Olivier DESART

0498/68.72.43

Secrétaire : Pol DECKX 0476/46.09.81

[melomanesbinche@gmail.com](mailto:melomanesbinche@gmail.com)

Suivez-nous sur [Facebook](#) : Royal groupe vocal « Les Mélomanes »

### Adresses de contact

<https://paroisse-binche-estinnes.be>  
[paroisse.binche.estinnes@gmail.com](mailto:paroisse.binche.estinnes@gmail.com)

 [@UPBincheEstinnes](#)

- Père Etienne Ntale, rue Haute, 5, 7130 Binche ☎ 064 /33.23.01
- M. l'abbé Jean-Marie Mwamba rue Enfer 2, 7120 Estinnes-au-Val.  
☎ 0470/24.40.69 ✉ [mwambakang@yahoo.fr](mailto:mwambakang@yahoo.fr)

*Mensuel de l'Unité Pastorale de Binche-Estinnes*

*Editeur responsable : Père Etienne Ntale - curé*

*Rue Haute, 5 7130 Binche ☎064/332301*

Si vous souhaitez soutenir notre mensuel, merci de faire un virement au compte

BE11 0014 3734 1148 de l'UP Binche-Estinnes avec la communication 'EssenCiel'